

## ALBERT RIVERA

Presidente de Ciudadanos

# “Me veo capaz de gobernar con gente del PP y del PSOE”

RAFA DE MIGUEL / J. J. GÁLVEZ  
Madrid

Albert Rivera se encuentra en la cresta de la ola. El sondeo de Metroscopia publicado el sábado en este periódico coloca por primera vez a su formación, Ciu-

dadanos, como primera fuerza política y alternativa de Gobierno. Rivera no se deja llevar por la imprudencia. Pero añade: “Es un cambio de ciclo. Estamos en una legislatura transitoria: ni lo nuevo ha llegado ni lo viejo ha muerto”. El líder del partido naranja considera que la “verdadera revolución es la evolución”. Y lo explica así: “El cambio de verdad no pasa por poner patas arriba lo que funciona, sino por cuestionar lo que no funciona”.

Albert Rivera considera que los principales problemas que tiene España ahora, desde el punto de vista económico y social, son el paro y la precariedad. Y, “en otro plano, la unión de los españoles. Cataluña como síntoma, no como problema”.

En cuanto a sus opciones en Cataluña, Rivera hace este análisis: “Es mejor decir la verdad. Ganamos las elecciones catalanas, pero no podemos gobernar en Cataluña”. Y agrega: “En este momento, con los que están en la cárcel y los huidos, podemos pelear la presidencia de la Mesa. Estamos a tiempo, de hecho”.

Hablando de las próximas elecciones generales, el presidente de Ciudadanos sostiene que “en política dos años son una eternidad”. Y asegura: “Si los españoles me dieran la oportunidad de gobernar, yo me veo capaz de gobernar con gente del PP y del PSOE”.

PÁGINA 19

## Iglesias admite al reaparecer el mal resultado de Podemos en Cataluña

JOSÉ MARCOS, Madrid

Pablo Iglesias, secretario general de Podemos, reapareció ayer públicamente tras estar ausente de los focos desde el 20 de diciembre. Lo hizo en un consejo ciudadano, ante 80 cargos orgánicos. Y admitió que los resultados de su formación en las elecciones catalanas fueron malos y que deberían “haber hecho mejor las cosas”.

PÁGINA 20

### EL PAÍS SEMANAL



## La batalla del Mediterráneo

El escenario en el que chocan Estados, ONG y traficantes

### IDEAS

## A la caza de vida en otros planetas

### NEGOCIOS

Los fondos se visten de moda española



Donald Trump junto a su mujer, Melania, y su hijo Barron, ayer a su llegada a West Palm Beach. / KEVIN LAMARQUE

## UN AÑO EN LA CASA BLANCA (I)

EL PAÍS inicia una serie de artículos sobre el aniversario de la llegada de Trump al poder con un perfil del polémico presidente

# Yo, Trump

J. MARTÍNEZ AHRENS, Washington  
Donald Trump es directo. Entra en cualquier discusión sin preámbulos. Corto y duro. Las presentaciones le aburren. Odia los informes largos. Nada de circunloquios. Todo tiene que ser rápidamente metabolizado. Una estrategia política cabe en un tuit, un acuerdo en una conversación. No hay nada que no pueda ser reducido, compactado, exhibido. Por eso ama Twitter. Y aún más la televisión. Frente a la pantalla pasa, según las reconstrucciones más rigurosas, un mínimo de

cuatro horas diarias. Le gusta especialmente la extraplana que hizo instalar en el comedor, y cada mañana lo primero que ve es el conservador *Fox and Friends*. A partir de ahí empieza a escudriñar, no ya lo que ocurre en el mundo sino lo que el mundo piensa de él. Y si algo no le gusta,

**Su menú favorito: coca-cola, batido y hamburguesa**

brama. Y cuando brama, a nadie se le escapa. Su gabinete, sus generales, sus adversarios, el orbe entero lo descubre al instante.

Es ya una liturgia. De lunes a viernes, a las seis de la mañana, a veces con un *big mac* en la mano y una *coca-cola light* esperando, Donald Trump lanza su metralla en Twitter. Lo hace, según los medios estadounidenses, desde la cama, en pijama y casi siempre solo. La intimidad es algo sagrado para él. No comparte habitación con su esposa, Melania.

PASA A LAS PÁGINAS 2 Y 3

Los comparecientes en la comisión de la banca dicen que no pudieron prever el desastre

## La crisis que nadie vio venir

ÍNIGO DE BARRÓN, Madrid  
Por la comisión de investigación parlamentaria que examina la actuación de la banca en la crisis financiera ya han pasado tres vicepresidentes de Gobierno y tres gobernadores del Banco de España. Y la mayoría coinciden en una cosa: no pudieron prever ni anticiparse a la hecatombe económica que se abatió sobre el mun-

do y sobre España en 2008. Argumentan que la crisis afectó a toda la zona euro y que no había normas para actuar en las cajas de ahorros, entre otras razones. La autocrítica escasea. Tan solo el exvicepresidente de Gobierno socialista Pedro Solbes y el actual gobernador del Banco de España, Luis María Linde, admiten errores.

PÁGINAS 44 Y 45

Conviértete en un **CAZAVUELTAS**

VIAJA AHORA, EN VERANO O CUANDO QUIERAS

HASTA UN **10% DTO.** SOLO EN **ENERO**

Ofertas para reservas efectuadas hasta el 31/01/2018. \*Consultar condiciones de estas promociones en nuestras Oficinas.

200 oficinas · 902 811 811  
nautaliviajes.com

WUELTAS CON MUCHA VIDA

NAUTALIA Viajes